



République du Congo : un engagement renforcé en faveur des réformes de gouvernance nécessaires à une croissance inclusive et durable

BRAZZAVILLE, 27 juin 2025 – Le Groupe de la Banque mondiale a approuvé, le 20 juin dernier, le troisième financement à l'appui des politiques de développement pour la gestion budgétaire et la croissance inclusive en faveur de la République du Congo. D'un montant de 80 millions de dollars, cette opération vient soutenir les efforts de réforme entrepris par les autorités pour renforcer la mobilisation des recettes et la gestion des finances publiques et créer des conditions plus propices à une croissance inclusive et durable.

Il s'agit de la dernière d'une série de trois opérations couvrant la période 2022-2025, en appui au Plan national de développement 2022-2026 du gouvernement, dont l'objectif est de bâtir une économie solide, résiliente et diversifiée.

« *Les réformes soutenues par ce programme de financements sont essentielles pour renforcer la gestion budgétaire et la gouvernance en République du Congo, mais aussi pour promouvoir la diversification économique et améliorer le bien-être de la population, souligne **Cheick Fantamady Kanté, directeur de division de la Banque mondiale pour la République du Congo.** Cette opération marque une étape importante dans notre collaboration avec la République du Congo.* »

Ce troisième financement a pour priorités de soutenir des réformes permettant de renforcer la mobilisation des recettes issues des secteurs pétrolier et non pétrolier et d'améliorer la gestion des finances publiques. Il vise également à accompagner la mise en œuvre de réformes destinées à soutenir les chantiers de la diversification économique et de l'inclusion, en agissant sur plusieurs leviers : intensification de la concurrence, amélioration de l'environnement des affaires, développement du capital humain, protection des populations les plus vulnérables et accès amélioré à l'électricité.

Cette dernière opération s'appuiera sur les résultats de deux précédentes, qui ont permis de mettre en œuvre avec succès des réformes qui se sont traduites par des progrès significatifs et des réalisations tangibles. Par exemple, les améliorations apportées à la politique et à l'administration fiscales ont permis d'augmenter sensiblement les recettes provenant tant du secteur pétrolier que des autres secteurs. Ainsi, les impôts ordinaires perçus sur le secteur pétrolier, exprimés en pourcentage du PIB pétrolier, ont triplé sur la période 2023-2024 par rapport à 2018-2020, tandis que les versements effectués par la compagnie pétrolière nationale ont fortement progressé. Par ailleurs, des prestations sociales ont été versées à 23 000 bénéficiaires, dont une large majorité de femmes.

Contacts :

À Brazzaville : Franck Bitemo, +242 05 675 06 99, +242 06 959 39 93, fbitemo@worldbankgroup.org

Pour en savoir plus sur les activités de la Banque mondiale en République du Congo :
<https://www.banquemondiale.org/fr/country/congo>

Pour des informations plus générales sur l'Afrique de l'Ouest et du Centre :
<https://www.banquemondiale.org/fr/region/afr/western-and-central-africa>

Suivez-nous sur X : https://x.com/bm_afrique

Communiqué de presse

2025/096/AFW